

Huelguistas de Boeing debaten nuevo contrato

POR REBECCA WILLIAMSON

RENTON, Wash. — Los 33 mil trabajadores de aeronáutica de Boeing votaron el 23 de octubre sobre una tercera oferta de contrato de Boeing. La oferta incluye un aumento salarial del 35% en cuatro años, un bono de ratificación de 7 mil dólares y un aumento en la contribución de la empresa al plan 401(k). El resultado de la votación no se publicó antes de que el *Militante* fuera a la imprenta.

La última oferta no incluye la reinstauración del plan de pensión, una demanda clave de la huelga. Jon Holden, presidente del sindicato aeronáutico IAM, Distrito 751, dijo a los miembros que la nueva oferta era “digna de su consideración”, pero no llegó a recomendarla, diciendo que la decisión depende de los miembros.

Los trabajadores rechazaron la primera oferta de la empresa de un aumento salarial del 25% el 13 de septiembre y se declararon en huelga.

“Parece una buena oferta, pero no es lo que pedimos. Las pensiones son uno de los mayores problemas”, dijo Myles Sims al *Militante*.

Sigue en la página 13

Real interés de trabajadores en ‘Militante’ y el partido

POR TERRY EVANS

“Cuando se derrumbó el Puente Key, el gobierno prometió fondos a los camioneros, pero eso no significa que hayamos visto dinero alguno”, dijo Ernest Beard, camionero y veterano a James Harris, candidato del Partido Socialista de los Trabajadores para delegado de Washington, D.C. al Congreso de Estados Unidos, y a la activista del PST Kaitlin Estill, en una parada de camiones en Jessup, Maryland, el 16 de octubre.

El puente se derrumbó después de que un buque portacontenedores se quedó sin electricidad el 26 de marzo. El puerto de Baltimore estuvo cerrado durante 11 semanas después del desastre, lo que provocó el despido de miles de estibadores, camioneros y otros trabajadores.

“Me quedé sin trabajo y a dos días de que me desalojaran”, dijo Beard. “Mi casero me dijo: ‘No me importa que se haya derrumbado el puente, ¿qué tiene eso que ver con que yo reciba mi dinero?’”. Solo pude quedarme porque intervinó la Administración de Veteranos”.

“Los camioneros y trabajadores portuarios de Baltimore deberían recibir compensación completa”, dijo Harris.

Sigue en la página 13

Fruit para presidente, Richter para vicepresidente: ‘Defender a Israel como refugio contra odio antijudío y pogromos’



Militante/Mary Martin

Rachele Fruit, candidata del PST a la presidencia, es entrevistada por la prensa 10 de octubre de 2023 en Miami en manifestación de 3 mil personas en solidaridad con los judíos de Israel.

Amenazas de Teherán a Israel y judíos, peligro a todos los trabajadores

POR JANICE LYNN

ATLANTA — “El 7 de octubre fue una declaración de guerra contra la existencia de Israel, refugio para 7 millones de judíos y hogar de 2 millones de palestinos y árabes”, dijo Rachele Fruit, candidata presidencial del Partido Socialista de los Trabajadores, en un mitin de campaña celebrado aquí el 20 de octubre.

“En ese momento, la defensa de Israel como refugio para los judíos se convirtió en el centro de la política mundial”,

dijo. La masacre llevada a cabo por Hamás fue orquestada por el reaccionario régimen capitalista de Irán.

“Mataron a 1,200 personas, en su mayoría civiles judíos, y tomaron 251 rehenes”, dijo Fruit. “Se organizó la violación contra mujeres y hombres, de manera estratégica, deliberada, celebrada y documentada por los perpetradores”.

Fruit señaló una declaración del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, tras el asesinato del líder de

Sigue en la página 14

¡No a guerra económica de EUA contra la Revolución Cubana!



Militante/Sara Lobman

Marcha contra embargo EE.UU. a Cuba, agosto 27, 2022, East Harlem, Nueva York. Agresión económica de Washington tiene como objetivo estrangular revolución socialista en Cuba.

A continuación presentamos extractos del potente informe “¡Abajo el bloqueo!”, preparado por el gobierno cubano, que detalla los efectos punitivos del embargo económico, financiero y comercial impuesto durante décadas por los gobernantes norteamericanos contra el pueblo cubano y su revolución socialista. El informe fue presentado a la Asamblea General de

Naciones Unidas, que tiene previsto votar sobre la resolución de Cuba contra el embargo el 30 de octubre. Fue publicado el 12 de septiembre por el Ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, en La Habana. El informe, impreso en su totalidad en inglés, español y francés, se puede descargar del sitio web del

Sigue en la página 15

Campaña del PST: ‘¡Amnistía para trabajadores inmigrantes!’

POR TERRY EVANS

Confrontar la estrategia sobre inmigración derivada del afán de lucro de los gobernantes de EE.UU., es una cuestión clave para la clase trabajadora. Una cuestión para la que ninguno de los candidatos de los patrones para presidente —Kamala Harris o Donald Trump— tiene una respuesta que promueva los intereses de los trabajadores.

Los patrones activan y desactivan la inmigración en función de su necesidad de mano de obra barata, y lo hacen de manera que divida y debilite al movimiento obrero. Tanto Harris como Trump buscan perpetuar este sistema. Para encontrar una alternativa de clase trabajadora hay que ver el programa del Partido Socialista de los Trabajadores y sus candidatos, Rachele Fruit para presidente y Dennis Richter para vicepresidente.

El ritmo de la inmigración —tanto legal como ilegal— está determinado por los altibajos en la necesidad de los patrones de mantener a un sector de los trabajadores, en un estatus de segunda clase

para poder super explotarlos. Y esto es alimentado por la crisis económica y la agitación política que enfrentan cientos de millones de trabajadores en países capitalistas menos desarrollados, cuyas economías están dominadas por Washington y otras potencias imperialistas.

Cuando la economía capitalista se expande los patrones buscan traer a millones de trabajadores sin papeles. Les pagan menos y los obligan a trabajar más tiempo, más duro y en condiciones más peligrosas. Esta es una de las armas más poderosas que tienen los gobernantes capitalistas para atacar los salarios y las condiciones de todos los trabajadores.

Hacer frente al intento de los patrones de enfrentar a trabajadores que tienen papeles contra los que no los tienen, es decisivo para el pueblo trabajador. Es clave para fortalecer nuestros sindicatos y sindicalizar a los no sindicalizados.

Las consecuencias de no hacerlo se pueden ver en la industria de la construcción en Nueva York, hace unas décadas sindicalizada casi en su totalidad.

Sigue en la página 13

Guerra económica contra Cuba

Viene de la portada

Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, cubaminrex.cu.

Entre marzo de 2023 y febrero de 2024, el gobierno de los Estados Unidos (EE.UU.) mantuvo la política de máxima presión contra Cuba y la aplicación rigurosa del bloqueo económico, comercial y financiero como su eje fundamental. Permanecieron invariables las medidas unilaterales con mayor impacto sobre la población y economía cubanas, lo que continuó reproduciendo y agravando los efectos demoledores de este sistema coercitivo unilateral, el más prolongado y abarcador de la historia. . .

El gobierno estadounidense ha mantenido en el curso del último año las leyes y disposiciones relacionadas con el bloqueo contra Cuba y las tradicionales prácticas para su implementación, sobre la base del objetivo histórico de deprimir la economía y los salarios, generar carencias materiales y daños a los servicios públicos, provocar insatisfacciones y desesperación en la población y subvertir el orden constitucional legítimamente establecido. Se trata de un proceder asentado en documentos oficiales desclasificados del gobierno de los EE.UU., como el memorándum interno del subsecretario de Estado, Lester Mallory, del 6 de abril de 1960, en el que se apuntaba:

“(…) hay que emplear rápidamente todos los medios posibles para debilitar la vida económica de Cuba (...) una línea de acción que, siendo lo más habilidosa y discreta posible, logre los mayores avances en la privación a Cuba de dinero y suministros, para reducirle sus recursos financieros y los salarios reales, provocar hambre, desesperación y el derrocamiento del Gobierno”. . .

Todas las dificultades de la sociedad cubana no se deben exclusivamente al bloqueo, pero faltaría a la verdad quien no lo reconozca como el principal obstáculo para nuestro desarrollo. Ningún país, incluso con economías mucho más prósperas y robustas que la cubana, podría enfrentar una agresión tan despiadada, asimétrica y prolongada, sin un costo considerable para el nivel de vida de su población, su estabilidad y la justicia social.

Ese costo se evidencia hoy en las carencias de todo tipo que enfrentan las cubanas y cubanos, incluyendo de alimentos, medicamentos, combustibles, medios de transporte; así como en el deterioro de otros servicios básicos.

El gobierno de los EE.UU. despejó cualquier duda respecto a la naturaleza cruel y genocida del bloqueo, cuando utilizó el peor momento de la pandemia de la COVID-19 para imponer medidas coercitivas adicionales a los cubanos. Reforzó la prohibición de importaciones por Cuba de diferente naturaleza, incluyendo ventiladores pulmonares; aplicó medidas que afectaron el escalado industrial de las vacunas cubanas contra el virus y llegó a impedir la importación de oxígeno desde terceros países. Fue incapaz de levantar, ni siquiera temporalmente, las medidas contra Cuba para el enfrentamiento a la pandemia, como hizo con otro grupo de naciones.

Del 1 de marzo de 2023 hasta el 29 de febrero de 2024, el bloqueo causó daños y perjuicios materiales a Cuba estimados en el orden de los 5 mil 56.8 millones de dólares, lo que representa un incremento de 189.8 millones con respecto a la cifra

reportada en el informe anterior.

Lo anterior es reflejo del impacto recrudescido del bloqueo sobre las exportaciones cubanas, principalmente en el sector turístico, la despiadada persecución a las operaciones bancario-financieras del país, así como los daños integrales al sistema empresarial cubano y a la producción y los servicios que se prestan a la población. . .

Entre marzo de 2023 y febrero de 2024, el gobierno de los Estados Unidos mantuvo la persecución a los suministros de combustible a Cuba, la posibilidad de entablar demandas en cortes estadounidenses en virtud del Título III de la Ley Helms-Burton y la campaña de descrédito contra los programas de cooperación médica que la Isla presta en numerosos países. Al mismo tiempo, se propuso coartar la recuperación del sector turístico cubano, fuertemente afectado durante la pandemia de la COVID-19. Estas medidas persiguen asestar un golpe mortal a las principales fuentes de ingreso del país.

La persecución financiera se ha reforzado aún más con la arbitraria inclusión de Cuba en la lista unilateral del Departamento de Estado sobre supuestos países patrocinadores del terrorismo. Fue una medida impuesta, sin justificación ni evidencia, por el gobierno republicano del presidente Donald Trump, a solo nueve días de abandonar la Casa Blanca. El actual Presidente pudiera corregir-



Fidel Castro dirige la Caravana de la Libertad a La Habana enero 8, 1959, tras victoria del Ejército Rebelde contra dictador Batista. A la vez que Castro dirigía a trabajadores y campesinos en una revolución socialista, Washington iniciaba guerra económica contra la revolución.

la con solo una firma. El hecho de que el gobierno de los EE.UU. reconociera recientemente que Cuba coopera plenamente en la lucha contra el terrorismo, hace más absurda e injustificable la permanencia en ese espurio listado. . .

Cuba mantiene su disposición de construir una relación civilizada y respetuosa con el gobierno de los Estados Unidos, a pesar de nuestras diferencias. Seguiremos abiertos al intercambio y al trabajo con todas las contrapartes e interlocutores de la sociedad estadounidense que desean

trabajar con Cuba en búsqueda de una relación mejor.

Como ha expresado el presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Cuba está preparada para seguir enfrentando el bloqueo y resistir con creatividad para superar la injusticia que se nos impone.

No dejaremos en la denuncia del bloqueo, con la esperanza de que esta criminal política será eliminada de una vez por todas. A las generaciones presentes y futuras de cubanas y cubanos les asiste el derecho a vivir y desarrollarse en una Cuba sin bloqueo.

Trabajadores intensifican solidaridad ante embargo de EUA

POR RÓGER CALERO Y MARTÍN KOPPEL

LA HABANA —Innumerables expresiones de solidaridad de la clase trabajadora se han extendido por toda Cuba acompañando los esfuerzos del

plano en todas partes.

Si su única fuente de información son los medios de comunicación capitalistas internacionales, la imagen que recibe es la de trabajadores cubanos que están a punto de tirar la toalla o, en el mejor de los casos, son pobres víctimas indefensas. “El gobierno cubano enfrenta altercados en medio de un apagón masivo”, un titular típico, en este caso del diario francés *Le Monde*.

Los periodistas del *Militante* en La Habana encontraron una respuesta muy diferente entre los trabajadores, incluso frente a las dificultades y frustraciones, en gran parte producto de la guerra económica de más de 60 años de Washington contra la revolución socialista cubana.

Evelina Cardet, maestra jubilada de Holguín, en el este de Cuba, envió al *Militante* una muestra de media docena de mensajes de texto que circulaban entre vecinos y amigos ofreciendo solidaridad y apoyo.

“Hola, si alguien necesita poner algo en la nevera, o incluso compartir un café, no dude en venir”, decía Frank Padrón en uno.

“En una hora, para todo aquel que no pueda cocinar, ofreceremos platos gratuitos de espagueti justo al lado de la iglesia”, escribió Egner Leyva en el pueblo de Banes, provincia de Holguín. “Es hora de que todos nos unamos”.

En el barrio de Vedado en La Habana, los reporteros del *Militante* visitaron una casa que tenía un generador eléctrico funcionando unas horas al día, invitando a los vecinos a cargar sus dispositivos allí.

Los trabajadores de Casa Vera, un bed and breakfast que atiende a estudiantes internacionales, distribuyeron café gratis en la acera una mañana. Dando prioridad a los ancianos que viven solos, estos trabajadores también prepararon una olla enorme de caldosa, una sopa rica en ingredientes que tradicionalmente se sirve en las festividades comunitarias. “Siempre me enorgullecó de lo que cocino”, dijo Alberto Castillo, el cocinero. “Pero he puesto mucho más amor a esta caldosa”.

En respuesta al huracán Oscar, que causó grandes inundaciones en la provincia oriental de Guantánamo, el gobierno revolucionario llevó a cabo evacuaciones bien planificadas de miles de personas. Las organizaciones de masa cubanas, desde los sindicatos hasta la Unión de Jóvenes Comunistas, llamaron a sus miembros a unirse a las brigadas para ayudar a los residentes a limpiar escombros y reconstruir.

El apagón se produjo apenas unas semanas después de que cientos de miles de residentes de La Habana se quedaran sin agua durante varios días cuando las turbinas del sistema se colapsaron debido al envejecimiento de la infraestructura y la falta de recursos para el mantenimiento continuo, producto del severo embargo de Washington. Esta acumulación de dificultades y desafíos agudos lleva a muchos, incluso entre partidarios

Sigue en la página 14

DIRECTO DE CUBA

gobierno para enfrentar el impacto de dos grandes emergencias recientes: un colapso de tres días de la red eléctrica nacional y los daños causados por el huracán Oscar en el oriente de Cuba.

El 17 de octubre, un apagón sin precedentes dejó a toda la isla a oscuras. Con los trabajadores de redes eléctricas trabajando las 24 horas del día, la energía comenzó a restablecerse después de 72 horas en La Habana y 24 horas después en otras provincias. Muchas zonas aún están sin electricidad estable, que los trabajadores continúan procurando restablecer.

El gobierno ha movilizado todos los recursos disponibles para mantener los servicios vitales, desde hospitales hasta panaderías. Y la solidaridad de la clase trabajadora ha ocupado el primer

La Revolución Cubana en la política mundial



WWW.PATHFINDERPRESS.COM

Refugio contra odio antijudío

Viene de la portada

Hamás, Yahya Sinwar, que trabajó con Teherán para organizar el pogromo del 7 de octubre. Decía que la muerte de Sinwar acerca el fin de la guerra, pero que no ha terminado y que sigue cobrándose un alto precio.

Fruit señaló que cuando la noticia de la muerte de Sinwar se difundió en Gaza, mucha gente la celebró. El *New York Times* citó a un hombre que dijo que el líder de Hamás “inició la guerra, nos dispersó y nos dejó desplazados, sin agua, comida ni dinero”.

Hoy un enfrentamiento está tomando lugar en Medio Oriente. Fruit señaló la continuidad del PST con V.I. Lenin y los bolcheviques que lideraron la Revolución rusa de 1917, una parte importante de la cual fue la lucha contra el odio a los judíos y contra los pogromos.

“La persecución a los judíos se remonta a 2 mil años”, dijo Fruit. “Pero en

el mundo de hoy, el destino de los judíos está ligado a la lucha de la clase obrera internacional. El amanecer del imperialismo inauguró la época de la lucha por el poder obrero”. Pero “el exterminio físico de los judíos”, dijo, “es el estándar de la reacción contra la revolución proletaria”. Eso subraya por qué la lucha contra el odio a los judíos es crucial para la clase obrera.

Las “democracias” imperialistas no se preocupan por los judíos. Washington y Londres cerraron sus puertas a los judíos antes, durante y después del Holocausto.

“Por eso Israel tuvo que existir y por eso tiene que existir hoy”, dijo. Israel es un refugio contra el odio a los judíos y los pogromos, pero no una solución. “Sólo las clases trabajadoras de Israel, Palestina, Irán y toda la región pueden encontrar soluciones a sus intereses de clase comunes”.

Poder de la solidaridad obrera

Fruit describió la determinación de los trabajadores portuarios de la este y del Golfo, y de los trabajadores de aeronáutica de Boeing en las huelgas recientes y la solidaridad que ganaron.

“Estos trabajadores entienden que el sindicato es su vehículo para defenderse. Están aprendiendo que estas luchas económicas también son luchas políticas”, dijo.

“Los trabajadores que han participado en piquetes se ven unos a otros bajo una nueva luz. Y a menudo dicen que están luchando, no principalmente por ellos mismos, sino por las futuras generaciones de trabajadores”, agregó. Están “aprendiendo que no hay soluciones individuales. Esto es el nacimiento de nuestra conciencia como clase”.

Señaló la necesidad de un partido obrero, con base en los sindicatos, “completamente independiente de los partidos de los patrones, para movilizar y unir a todos los trabajadores”.

“La campaña presidencial del Partido Socialista de los Trabajadores es la única voz que representa los intereses de nuestra clase, y me refiero a la clase obrera en todo el mundo. “Nos enfrentamos a condiciones similares y al mismo desafío de desarrollar un liderazgo que pueda liderar la lucha revolucionaria por el poder obrero”.

Directo de Cuba

Viene de la página 15

del rumbo socialista de Cuba, a expresar frustraciones sobre la burocracia o sobre aspectos de cómo se ha gestionado la crisis.

Los gobernantes imperialistas de Estados Unidos han librado una guerra económica y política implacable para intentar socavar y derrocar al gobierno cubano.

Sin embargo, los gobernantes estadounidenses siguen subestimando las capacidades del pueblo trabajador cubano. Cardet, la maestra jubilada de Holguín y acérrima partidaria de la revolución, señaló con orgullo un mensaje que circuló uno de sus antiguos alumnos.

“Sufro los efectos de los apagones como cualquier otra persona”, dijo. “Pero, ¿sabes?, no puedo culpar a Díaz-Canel ni al gobierno. No tengo ganas de golpear cacerolas en la calle”, como instan a los cubanos los opositores a la revolución. “En todo caso golpearía una cacerola para exigir que se levante el bloqueo y nos saquen de la lista de países que impiden a Cuba obtener divisas.

“En resumen, no quiero dejar de creer en la gente que sale todos los días —a pesar del apagón— a enseñar, a curar pacientes, a producir”.

Fruit: ‘Solidaridad de clase trabajadora en Carolina del Norte es un ejemplo’



Militante/Mary Martin

Rachele Fruit, candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente, visitó el 18 de octubre la zona de Asheville, Carolina del Norte, duramente afectada por las inundaciones tras el paso del huracán Helene. “Aquí, en el país capitalista más rico del mundo”, dijo Fruit, “la mayoría de los necesitados se encuentran abandonados a su suerte, tratando de obtener un poco de ayuda de agencias gubernamentales indiferentes”. Fruit, izq., habló con Polly Augenstein, una voluntaria de Pittsburgh que organiza una instalación móvil de duchas y lavandería en Swannanoa. “La tremenda movilización de voluntarios en respuesta a este desastre muestra la capacidad de la clase trabajadora para organizar la sociedad”, dijo Fruit al *Militante*. “Pero para activar la poderosa fuerza potencial de la solidaridad organizada y afrontar tales desafíos, la clase trabajadora tiene que tomar el poder político en sus propias manos”.

EDITORIAL

¡Apoye y construya la campaña 2024 del PST!

Para el creciente número de trabajadores que rechazan tanto al Partido Demócrata como al Republicano y están buscando como fortalecer los intereses de los trabajadores y sus sindicatos, hay una alternativa en 2024. El Partido Socialista de los Trabajadores está postulando a Rachele Fruit para presidente y a Dennis Richter para vicepresidente así como candidatos para el Congreso y el Senado a través del país.

Respalde la fórmula del PST y use los días restantes de la campaña electoral para presentar a los candidatos del partido y su programa obrero a su familia, amistades, compañeros de trabajo y compañeros sindicalistas. Esta es la mejor manera de prepararse para las luchas de clase y las luchas políticas que inevitablemente se desarrollarán después del 5 de noviembre.

Los candidatos del PST explican que hay dos clases sociales que se enfrentan en la política hoy: las familias gobernantes capitalistas y las decenas de millones de personas del pueblo trabajador. Donald Trump y Kamala Harris están compitiendo para gobernar para la clase capitalista, para ayudar a su impulso de obtener ganancias a costa de los trabajadores. Usarán el estado y la policía, los tribunales y el Pentágono para defender la debilitada pero aun dominante posición de la clase capitalista de Estados Unidos en el actual orden mundial asolado por crisis. No para frenar la intensificación de la marcha hacia guerras más y más letales, sino para defender sus propios intereses imperialistas contra los de sus aliados y enemigos por igual en todo el mundo.

Los candidatos del PST explican que la clase trabajadora tiene el poder y la posición estratégica en la industria para enfrentar a los patrones y que la conciencia de clase crecerá a medida que lo hagamos. Los trabajadores debemos

construir nuestro propio partido, un partido obrero, con un liderazgo forjado en la batalla, para liderar a millones de personas a reemplazar el dominio de los capitalistas guerreristas con un gobierno propio. Podemos poner fin a los episodios cada vez más agudos de desempleo y de altísimos precios que marcan la agonía del capitalismo, tomando el poder e instituyendo el control obrero de la producción para satisfacer las necesidades de la humanidad.

Toda lucha de clases hoy es una lucha política. Y toda cuestión política es una cuestión de clase. El programa del PST, el cual no es un conjunto de ideas, sino una guía para la acción, se basa en esto.

A través de las huelgas y otras luchas obreras hoy, los trabajadores empiezan a verse a sí mismos en una nueva luz. Aprendemos en la práctica a construir la solidaridad y forjar la unidad obrera. Aprendemos que no hay soluciones individuales a la crisis que se avecina sobre nuestra clase. Nos preparamos mejor para las batallas decisivas contra los patrones, sus partidos y sus gobiernos.

La confianza inquebrantable del PST en la clase trabajadora es producto de la continuidad política del partido que se remonta a las dos poderosas revoluciones socialistas del siglo pasado, lideradas por V.I. Lenin y los bolcheviques en Rusia en 1917 y por Fidel Castro en Cuba en 1959. La lucha de clases en Estados Unidos forjará dirigentes revolucionarios del más alto calibre, como Malcolm X y Farrell Dobbs.

La campaña del PST ofrece a los trabajadores la oportunidad de votar por lo que *desean*, no por lo que rechazan. Su respaldo y actividad con la campaña del PST contribuirá a ampliar su alcance.

Y puede sentar las bases para una colaboración con el PST en las batallas que se avecinan. ¡Únase a la lucha por el poder obrero y un mundo socialista!

ESPECIALES PARA SUSCRIPTORES DEL MILITANTE

Libros que necesitamos los trabajadores
Sobre la construcción de un partido digno del nombre revolucionario

20% DESCUENTO EN OTROS LIBROS DE PATHFINDER



\$40 POR LOS CINCO LIBROS CON UNA SUSCRIPCIÓN AL MILITANTE

- Rebelión Teamster / \$10
- El historial antiobrero de los Clinton / \$5
- Los tribunos del pueblo y los sindicatos / \$7
- Cuba y la revolución norteamericana que viene / \$5
- El viraje a la industria: Forjando un partido proletario / \$8
- El trabajo, la naturaleza y la evolución de la humanidad / \$7



VEA LISTA DE DISTRIBUIDORES EN LA PÁGINA 11 O VISITE PATHFINDERPRESS.COM

Amnistía para inmigrantes

Viene de la portada

Hoy, la Asociación de Constructores y Contratistas de los patrones se jacta de que con la afluencia de inmigrantes, el 80% de los trabajadores de la construcción de Nueva York en la industria privada, no pertenece a un sindicato. Y los accidentes y las muertes se han disparado.

Ha habido varios ejemplos de trabajadores nacidos en este país que se han unido a los nacidos en el extranjero en luchas sindicales recientes. En las huelgas de los trabajadores de hoteles en California el año pasado, los sindicalistas lograron obligar a los patrones hoteleros a que dejaran de utilizar el sistema E-Verify del gobierno para controlar a los trabajadores inmigrantes.

En el curso de las luchas sindicales, los trabajadores comenzamos a reconocer que estamos unidos por nuestros comunes intereses de clase.

Amnistía para los inmigrantes

Contrariamente a la demonización de los inmigrantes como “criminales” y “parásitos”, como alegan muchos políticos capitalistas, la gran mayoría de los inmigrantes son trabajadores que buscan escapar de la pobreza y la violencia para ganarse la vida y mantener a su familia.

Los candidatos del Partido Socialista de los Trabajadores explican que una lucha política por amnistía para todos los trabajadores indocumentados en Estados Unidos es vital. Es necesaria para acabar con el estatus de paria en que viven millones de personas y abrir la puerta a la incorporación de más trabajadores a los sindicatos y a la lucha de clases.

Al mismo tiempo, el PST se opone a una frontera abierta bajo el capitalismo, que solo empeoraría la competencia a la que se enfrenta la clase trabajadora.

‘Militante’, libros

Viene de la portada

“El derrumbe del puente fue resultado del afán de lucro de los patrones navieros y su total indiferencia por la vida y la seguridad de los trabajadores. Es un ejemplo de por qué los trabajadores deben organizarse para quitarle el poder a la clase capitalista y comenzar a utilizar la riqueza que creamos para el beneficio de todos en lugar de un puñado de ricos”.

Beard dijo que los camioneros portuarios han estado discutiendo la necesidad de sindicalizarse para defenderse.

Los activistas del PST señalaron la larga trayectoria de lucha de clases de los trabajadores en Estados Unidos.

Beard se suscribió al *Militante*.

Con ayuda de algunos lectores del periódico y de partidarios de Rachele Fruit y Dennis Richter, la fórmula presidencial del PST, los miembros del Partido Socialista de los Trabajadores y de las Ligas Comunistas de Australia, Canadá y el Reino Unido están en la mitad de la campaña de otoño para ganar 1,300 lectores para el *Militante*, y la misma cantidad de libros de líderes del PST y otros revolucionarios.

En Estados Unidos también están recaudando 140 mil dólares para el Fondo de Construcción del Partido, del PST. La campaña termina el 19 de noviembre.

Para apoyar la candidatura del PST y ayudar a promover las campañas del partido, contáctese con la rama del PST más cercana a usted listada en la página 11.

La inmigración ha aumentado en los últimos años a medida que los patrones han necesitado más trabajadores. El número estimado de inmigrantes indocumentados en la fuerza laboral aumentó de 7.4 millones en 2019 a 8.3 millones en 2022, informa el Centro de Investigación Pew. Después de la pandemia, el presidente Joseph Biden complació a los patrones eliminando una serie de restricciones a la inmigración y dando marcha atrás a las deportaciones de aquellos que buscaban estatus de refugiado.

Los patrones de la fábrica de alimentos Fourth Street Foods en Charleroi, un pueblo de poco más de cuatro mil habitantes en Pensilvania, no podían conseguir suficientes empleados nuevos después del azote de la COVID-19. Pero cuando el gobierno otorgó el Estatus de Protección Temporal a los inmigrantes haitianos, unos dos mil se mudaron a la ciudad. Los patrones cubrieron los puestos de trabajo en la fábrica con salarios iniciales de 12 dólares la hora.

A todo nivel de gobierno se hace prácticamente nada para abordar las necesidades de estos trabajadores recién llegados en materia de vivienda, atención médica, cuidado infantil y escuelas, agravando la escasez de servicios esenciales que enfrentan todos ellos.

En Springfield, Ohio, una clínica de salud del municipio reportó un aumento 13 veces mayor en el número de pacientes haitianos entre 2021 y 2023, después de que el gobierno local y los patrones buscaran mano de obra barata para cubrir puestos de trabajo en fábricas y almacenes de la ciudad, atrayendo a inmigrantes haitianos.

Trump se aprovecha de la competencia entre los trabajadores por empleo, vivienda y atención médica, para vilipendiar a los inmigrantes y culparlos de una crisis que en realidad es causada por el afán de ganancias de los patrones. Dice que los inmigrantes recién llegados son especialmente un peligro para empleo de los trabajadores negros y latinos.

Difama a los inmigrantes como “criminales”, promueve mitos reaccionarios de que están “envenenando la sangre de nuestro país” y hace un llamado a “la deportación más grande en la historia de Estados Unidos”. Afirma que negará el derecho a una audiencia legal a los inmigrantes acusados de ser miembros de pandillas.

Al mismo tiempo, llama a una gran ampliación de la inmigración legal para satisfacer las necesidades de los patrones.

Harris se presenta como una per-

Debaten contrato

Viene de la portada

Las pensiones se perdieron en un contrato que se aprobó por estrecho margen en 2014. Ese contrato de concesión, fuertemente reñido, congeló la pensión de los trabajadores, la eliminó para nuevos contratados, aumentó los gastos de seguro médico de los empleados y dio un mísero aumento salarial del 0.5% anual durante un contrato de ocho años, con una cláusula de prohibición de huelga.

“Antes, si conseguías un trabajo en Boeing, tenías la vida hecha”, dijo Sims. “Ahora tienes que conseguir un segundo trabajo. Eso no es solo aquí, es en el resto del país”. Es por eso, explicó, que se han mantenido firmes durante esta lucha, con piquetes de 24 horas, 7 días de la semana.

Huelguistas en hoteles en Boston consiguen victoria



Militante/Emily Fitzsimmons

BOSTON — Los gritos de “¡que nos paguen!”, los bocinazos de los autos, y los tambores de los huelguistas del sindicato de los trabajadores hoteleros UNITE HERE, Local 26, se pueden escuchar a cuerdas de distancia. Tres semanas después de iniciar la huelga en el hotel Hilton Park Plaza, los trabajadores están animados después de una victoria en el hotel Omni.

“Ganaron todas las seis demandas”, dijo Lotfi Mokrane, un capitán de huelga, al *Militante*.

El contrato ratificado el 20 de octubre por casi 700 trabajadores de los hoteles Omni Seaport y Omni Parker House incluye un aumento, en el transcurso del contrato de cuatro años, de 10 dólares para trabajadores que no reciben propina y 5 dólares para trabajadores que la reciben. También incluye mejoras en jubilación y atención médica. Unos 600 miembros de UNITE HERE todavía están en huelga en los hoteles Hilton Park Plaza y Hilton Boston Logan Airport.

“Solo tenemos que mantenernos firmes”, dijo Alberto Hernández, un botones en el Park Plaza. “Estamos muy por debajo de los trabajadores de hotelería en otras ciudades, y Boston tiene uno de los costos de vida más altos en Estados Unidos”.

—EMILY FITZSIMMONS

sona más humana. Pero cada vez más intenta competir con Trump como adversaria más estricta en cuanto a inmigración. Dice que recurrirá a su experiencia como fiscal para lidiar con los trabajadores indocumentados. En una sesión de fotos de la campaña en la frontera entre Estados Unidos y México el 27 de septiembre, dijo que bajo su presidencia, los trabajadores sin papeles “serán detenidos y expulsados y se les prohibirá la entrada durante cinco años”.

Harris afirma que ampliará las restricciones adoptadas por Biden a las solicitudes de asilo, que contratará más guardias fronterizos y jueces de inmigración y aprobará leyes para que cualquier persona sin papeles pueda ser acusada de un delito criminal. Al igual que Trump, sus propuestas reforzarían el estatus de segunda clase de los trabajadores indocumentados, profundizando las divisiones en la clase trabajadora.

Camino para unificar a trabajadores

La competencia por empleo, vivienda y servicios esenciales es una condición permanente para los trabajadores bajo el capitalismo. Los patrones intentan intensificar todos los antagonismos entre los trabajadores, incluso fomentando el prejuicio antiinmigrante. Sin una lucha de los sindicatos para defender a *todos* los trabajadores, incluidos aquellos sin papeles, el echar la culpa a los inmigrantes indocumentados encuentra eco entre algunos trabajadores.

Los candidatos demócratas y republicanos buscan asegurarse que los patrones obtengan la mano de obra barata que necesitan y al mismo tiempo amenazar a los trabajadores sin papeles. Esto des-

taca la necesidad apremiante de que los sindicatos se organicen independientemente de los dos partidos principales de los patrones y establezcan un partido de los trabajadores para organizar a *todo* el pueblo trabajador.

Lejos de atacar a sus compañeros de trabajo extranjeros, la clase trabajadora necesita un programa que unifique a todos los trabajadores en Estados Unidos. Eso empieza con lucha por protección contra los flagelos gemelos de desempleo y altos precios. Cuando llegue la próxima recesión económica, la rivalidad por los empleos se intensificará y la demagogia antiinmigrante de los políticos capitalistas se endurecerá.

El PST llama a una lucha liderada por los sindicatos por un programa de obras públicas financiado por el gobierno para proporcionar millones de puestos de trabajo con salarios a escala sindical en construcción de viviendas, hospitales, escuelas y otras cosas que necesitamos urgentemente. Esto se combinaría con la lucha por acortar la jornada laboral sin recortes salariales, para distribuir el trabajo y evitar los despidos.

Y necesitamos obtener ajustes por el costo de vida en todos los contratos sindicales y programas sociales, como Seguro Social, para garantizar que cuando los precios aumenten, aumente en consonancia nuestro salario.

Estas demandas minarían las ganancias y las prerrogativas de la clase patronal, que luchará arduamente para evitar que se logren. Su decisión de impedir que los trabajadores obtengamos lo que necesitamos para sustentarnos a nosotros y a nuestras familias demuestra la necesidad de que, como pueblo trabajador, tomemos el poder político en nuestras propias manos.